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Moreira Sales: no mês dedicado ao autismo, 
prefeito recebeu mães de alunos com TEA

Um grupo de mães de 
crianças autistas esteve 
quinta-feira na Prefeitura 
de Moreira Sales, onde 
foram recebidas pelo 
prefeito Rafael Bolacha 
e o secretário de Ad-
ministração, Reginaldo 
Martins.

Quarto Centenário: festa de aniversário começa
no próximo sábado com show de Fernado & Fael

Rancho Alegre: agricultores participam 
de curso sobre aplicação de agrotóxico

A Prefeitura de Rancho Alegre, através de parceria com o IDR-PR e Sindicato Rural de 
Goioerê, realizou na última semana, um importante curso sobre a aplicação correta e segura 
de defensivos agrícolas – NR-31. 

Bairro mais arborizado de Goioerê 
é a Vila Guaíra com 2.743 árvores

A Vila Guaíra, um 
dos bairros mais antigos 
e mais populosos de 
Goioerê, é também o 
bairro com maior núme-
ro de árvores plantadas. 

No total o bairro possui 
2.743 árvores. Os dados 
foram apresentados em 
Audiência Pública rea-
lizada na última quinta-
feira.

O município de 
Quarto Centenário está 
intensificando os prepa-
rativos para a festa de 
aniversário da cidade, 
programada para acon-
tecer entre os dias 27 a 
29 de abril. A festa, que 
é das mais tradicionais, 
terá grandes atrações 
musicais, com destaque 
para as duplas Clayton 
& Romário e Gian & 
Giovani.

Obras da PR-180 
avançam: rodovia 

terá um novo 
pavimento de concreto 

A cada dia que pas-
sa, avançam as obras 
da Rodovia PR-180, 
trecho entre Goioerê e 
Quarto Centenário, que 
vai ganhar pavimento 
de concreto. Entre os 
serviços realizados, 
destaque para corte e 
aterro do solo ao lado 
da pista existente para 
ampliar a plataforma 
da rodovia, que também 
será alargada e ganhará 
acostamentos e tercei-
ras faixas em pontos 
críticos.

IPTU: pagamento 
a vista garante

30% de descontos 
em Janiópolis
A Prefeitura de Jani-

ópolis, informa a todos 
os contribuintes do 
município, que o prazo 
para pagamento da cota 
única do IPTU (Impos-
to Predial e Territorial 
Urbano) de 2024, com 
até 30% de desconto, 
termina no dia 13 de 
maio.

Câmara aprova 
Moção de Louvor 
pelos 52 anos da 
Apae de Goioerê
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Uma movimentada sole-
nidade, agendada para acon-
tecer nesta quarta-fieira, dia 
24, está sendo organizada 
pela Prefeitura de Goioerê. 
O objetivo é inaugurar, na 
Casa da Memória, uma sala 
com o nome do ex-prefeito 
Antonio Sena, que também 
foi advogado criminalista e 
escritor.

Também na solenidade 
desta quarta-feira será lança-
da a segunda edição do livro 
“O Porcenteiro”, escrito pelo 
homenageado e que virou 
pela de teatro e conquistou 
o prêmio nacional Mam-
bembão, Prêmio Especial do 
Ministério da Cultura, em 
1.988, em Brasilia.

Pioneiro de Goioerê, 
Sena chegou no município 
em 1.948, ainda com seis 
anos de idade, vindo da 
Bahia. Aqui estudou, se 
formou e viveu uma vida 
política intensa, sendo vere-
ador, presidente da Câmara, 
vice-prefeito e prefeito da 

Sala na Casa da Memória vai levar 
nome do ex-prefeito Antonio Senna

tro de Letras do Paraná. Nos 
últimos anos de sua vida, o 
homenageado criou o projeto 
‘Pé de Livros’, incentivando 
a leitura e distribuição de li-
vros pendurados em árvores 
nas escolas da região.

O prefeito Betinho Lima 
cita que Sena se foi, mas 
de ixou  seu  l egado  em 
Goioerê ,  não  só  como 
político e advogado, mas 
também como escritor e 
incentivador da cultura.  
“Sua dedicação e empenho 
para o crescimento cul-
tural do município foram 
fundamentais. Nada mais 
justo que deixar registrado 
o seu legado, neste local 
histórico e importante para 
Goioerê, que é a nossa Casa 
da Memória”, diz Betinho.

A solenidade desta quar-
ta-feira será às 19:30 horas 
na Casa da Memória e deverá 
reunir um grande número 
de pessoas, entre amigos e 
familiares do saudoso An-
tonio Sena.

cidade. 
Considerado como um 

dos melhores advogados 

criminalistas que a cidade 
já teve, Sena escreveu seis 
livros e foi membro do Cen-

Sena foi vereador em Goioerê, 
presidente da Câmara Municipal e prefeito

A Câmara de Goioerê apro-
vou na sessão desta segunda-
feira, Moção de  Louvor em 
comemoração aos 52 anos da 
Apae - Escola Padre Anchieta. 
O autor da homenagem é o ve-
reador “Kleber Paraíba”.

Durante sua fala, ‘Kleber 
Paraíba’ disse que não poderia 
deixar a data passar em branco, 
destacando a importância da 
Apae na vida dos alunos, mas 
também de seus familiares. 
“Uma escola que merece o nosso 
respeito e consideração”, disse.

O vereador disse ainda que 
acompanha de muito perto o 
trabalho da Apae, até porque 
é professor na entidade e sabe 
da seriedade de toda diretoria. 
“Por conta disso quero parabe-
nizar essa escola maravilhosa e 
ao mesmo tempo parabenizar 

Câmara aprova Moção de Louvor 
pelos 52 anos da Apae de Goioerê

seus diretores, professores e 
funcionários em geral. Viva os 
52 anos da Apae de Goioerê”, 
frisou Paraíba.

Também de autoria do ve-

reador ‘Kleber Paraíba’, foi 
aprovada Moção de Louvor para 
a diretora da Apae, Graziella 
Pareja. “Paraíba” destacou a 
dedicação da diretora e a exce-
lência de gestão que ela tem feito 
à frente da Apae de Goioerê.

Ainda na noite de ontem, 
foi aprovado requerimento de 
autoria do vereador Patrik Pelói, 
solicitando do prefeito Betinho 
Lima, que determine ao departa-
mento ou secretaria competente, 
para que informe se município 
realizou Processo Licitatório 
para contratação de empresa 
especializada em análise de água, 
para emissão laudo pericial da 
água potável que é distribuída 
pela Sanepar.

Também foi aprovado, re-

querimento do vereador Márcio 
Lacerda solicitando ao departa-
mento ou secretaria competente, 
para que informe se a liberação 
de recursos financeiros assegu-
rados pelo deputado Ricardo 
Barros,

 para a execução e recapea-
mento asfáltico nas ruas do bairro 
Vila Guaíra, já ocorreu.

Por último, foi votada indica-
ção do vereador Márcio Lacerda 
solicitando da Prefeitura, que 
estude a viabilidade de contra-
tação de mais nutricionistas para 
atender a demanda do município 
de Goioerê nas áreas da saúde, 
Educação e Assistência Social, 
através do chamamento do últi-
mo concurso público realizado 
no município.

Café Qualidade Paraná
O Concurso Café Qualidade Paraná, na sua 22ª edição 

em 2024, vai realizar o evento de encerramento em Curitiba, 
no dia 12 de novembro, no Mercado Municipal. Ao levar a 
premiação à capital, a Câmara Setorial do Café do Estado 
do Paraná, organizadora do concurso, pretende dar mais 
visibilidade aos produtos junto aos consumidores.

Qualidade paranaense
O Concurso Café Qualidade Paraná é considerado o ter-

ceiro maior prêmio do gênero do Brasil, atrás de iniciativas 
de Minas Gerais e Espírito Santo (campeões nacionais de 
produção de café). “Além de incentivar a produção parana-
ense a crescer com qualidade, precisamos fazer esse café ser 
conhecido entre os consumidores”, analisa Bruno Vizioli, 
técnico do Departamento Técnico e Econômico (DTE) do 
Sistema FAEP/SENAR-PR.

Mascote da Ponte
A Secretaria estadual de Infraestrutura e Logística (SEIL) 

e o DER/PR lançaram o Concurso Cultural para Escolha 
do Mascote da Ponte de Guaratuba. Interessados devem 
elaborar uma imagem ou desenho de mascote que possua 
relação com a obra de construção da Ponte de Guaratuba e 
enviar o conteúdo para e-mail específico do DER/PR (mas-
cotepontedeguaratuba@der.pr.gov.br). O mascote deve ser 
apresentado com um nome escolhido por seu autor.

Filiações
O deputado federal Beto Richa, presidente do PSDB do 

Paraná, aponta que no prazo final das filiações, os tucanos 
somam 81 pré-candidatos a prefeito, 25 pré-candidatos a 
vice-prefeito, 2,5 mil pré-candidatos a vereador e 250 dire-
tórios e comissões provisórias no estado. “Alcançamos um 
resultado impressionante. A presença é sólida em todas as 
cidades, sejam pequenas, médias ou grandes”.

Pós-janela
MDB, PSD, PL e PT foram os partidos que mais cresce-

ram nas capitais depois da janela partidária. O MDB saltou 
de 54 para 87 vereadores e agora tem representantes em 21 
capitais. O PSD passou para 75 vereadores, o PL saiu de 38 
para 62 e o PT, de 49 para 60 vereadores. Em Curitiba, a 
janela fortaleceu o projeto do vice-prefeito Eduardo Pimentel 
(PSD) pré-candidato à sucessão de Rafael Greca (PSD), que 
passa a ter uma bancada de sete vereadores.

Disputa acirrada
Uma nova sondagem eleitoral realizada pelo Paraná 

Pesquisa, demonstra uma disputa acirrada novamente entre 
os pré-candidatos. No espontânea, Eduardo Pimentel (PSD) 
aparece com 5,3%, Luciano Ducci (PSB) com 1,6%, Ney 
Leprevost (União Brasil) com 1,3%, Deltan Dallagnol (Novo) 
com 1,1%, Paulo Martins (PL) com 0,8%, Beto Richa do 
PSDB e Goura do PDT ficaram com 0,4%, a petista Carol 
Dartora  por 0,3% e Cristina Graeml (PMB) e Luizão Goulart 
(SD) tiveram 0,1%.

Metodologia
O Instituto Paraná Pesquisa ouviu 800 eleitores, através 

de entrevistas pessoais, entre os dias 15 e 20 de março de 
2024. A sondagem eleitoral tem um grau de confiança de 
95,% e uma margem estimada de erro de 3,5% para mais 
ou para menos. A pesquisa está registrada sob o número 
PR-01504/2024.

A sessão plenária é realizada todas as segundas-feiras

O vereador “Kleber Paraíba”: autor da moção
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A Vila Guaíra, um dos 
bairros mais antigos e 
mais populosos de Goio-
erê, é também o bairro 
com maior número de 
árvores plantadas. No 
total o bairro possui 2.743 
árvores. Os dados foram 
apresentados em Audiên-
cia Pública realizada na 
última quinta-feira.

Ainda de acordo com 
os números, depois da 
Vila Guaíra, o bairro com 
mais árvores plantadas é 
o Jardim Lindóia, com 
2.617 exemplares, segui-
do pelo Jardim Curitiba, 
com 2.423 árvores, e a 
região central, que segun-
do os dados, conta com  
2.290 árvores plantadas.

Por outro lado, os bair-
ros criados mais recentes, 
como Jardim América, 
Parque Cidade Jardim, 
Jardim Santa Mônica e 
Parque Industrial, apre-
sentam menor arboriza-
ção.

O secretário de Agri-
cultura e Meio Ambiente 
de Goioerê, Moacir Go-
mes, cita que a conclusão 
do Plano de Arborização 

Bairro mais arborizado de Goioerê 
é a Vila Guaíra com 2.743 árvores

permitirá a continuidade 
do Programa Goioerê 
Mais Verde, lançado pela 
prefeitura, que prevê o 
plantio de mais de 15 mil 
árvores em toda a cidade, 
buscando aumentar a co-
bertura vegetal e promo-

ver uma maior qualidade 
de vida para os munícipes.

Os números apresenta-
dos na audiência, segundo 
a prefeitura, fazem parte 
de um Plano de Arbori-
zação que está em fase 
final a elaboração e  que 

visa planejar, implantar, 
manter, monitorar e es-
tabelecer um cronograma 
de ações para o plantio de 
novas árvores na cidade.

Segundo o secretário 
Moacir, uma vez que o 
plano esteja concluído, 

com todos os dados esta-
belecidos, o documento 
será submetido à apre-
ciação dos vereadores 
da Câmara Municipal e 
também avaliado pelo 
Ministério Público.  

Durante a Audiência 
Pública, realizada na 
quinta-feira, foram apre-
sentados dados que reve-
lam que Goioerê conta 
atualmente com 18.525 
árvores de diversas es-
pécies, sendo que destas 
árvores, mais de 6 mil 
pertencem à espécie oiti. 

No entanto, o índice 
de arborização da cidade 
é de apenas 0,65% por 
habitante, enquanto o 
ideal, preconizado pela 
ONU, seria de 3 árvores 
por morador. Poucas cida-
des alcançam esse índice 
desejado.

A Campanha de Atu-
alização dos Rebanhos 
do Paraná de 2024 co-
meça em 1º de maio e 
se estenderá até 30 de 
junho. A atualização é 
obrigatória para todos 
os produtores rurais com 
animais de produção de 
qualquer espécie sob sua 
guarda. 

De acordo com a 
Adapar - Agência de 
Defesa Agropecuária do 
Paraná - aqueles que não 
cumprirem a exigência 
ficarão impedidos de 
obter a Guia de Trânsito 
Animal (GTA), docu-
mento que permite a mo-
vimentação de animais 
entre propriedades e para 

Prazo para atualização obrigatória
de rebanhos começa em 1º de maio

abate nos frigoríficos.
A GTA somente será 

emitida após a atualiza-
ção de todas as espécies 

animais existentes na 
propriedade (bovinos, 
búfalos, equinos, asi-
ninos, muares, suínos, 

ovinos, caprinos, aves, 
peixes e outros animais 
aquáticos, colmeias de 
abelhas e bicho da seda).

O prazo para a atualização do rebanho comça no próximo dia 1º de maio

Em toda a cidade de Goioerê são mais de 18 mil árvores, segundo levantamento da prefeitura
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O município de 
Quarto Centenário está 
intensificando os pre-
parativos para a festa 
de aniversário da ci-
dade, programada para 
acontecer entre os dias 
27 a 29 de abril. A festa, 
que é das mais tradi-
cionais, terá grandes 
atrações musicais, com 
destaque para as duplas 
Clayton & Romário e 
Gian & Giovani.

De acordo com a 
programação, a festa 
será aberta sábado, 
dia 27, com show com 
Fernando & Fael, Ga-
meleiras do Samba e 
Bruno & Felipe.

Já no domingo, dia 
28, a atração será o 
show nacional com a 

Quarto Centenário: festa de aniversário começa
no próximo sábado com show de Fernado & Fael

dupla Gian & Giovani 
e encerrando a festa, 
na segunda-feira, 29, 
haverá show com a 
dupla Clayton & Ro-
mário.

A p r o g r a m a ç ã o 
prevê ainda, que no 
domingo, haverá al-
moço com a chamada 
‘Costela no Bafo’, que 
será servida no Salão 
Paroquial, a partir das 
11:30 horas.

O prefeito Akio Abe 
cita que a expectativa 
para a festa é das me-
lhores, especialmente 
pela grade de shows 
que animará o evento. 
“Nós estamos otimis-
tas e acreditando que 
teremos uma grande 
festa”, comenta ele.A dupla Fernando & Fael abre a grade de shows da festa de Quarto Centenário no sábado

A Prefeitura de Ran-
cho Alegre, através de 
parceria com o IDR-PR e 
Sindicato Rural de Goio-
erê, realizou na última 
semana, um importante 
curso sobre a aplica-
ção correta e segura de 
defensivos agrícolas – 
NR-31. 

O curso, dos mais 
importantes, foi dire-
cionado aos  produtores 
rurais do município, com 

Rancho Alegre: agricultores participam 
de curso sobre aplicação de agrotóxico

o objetivo de orientar 
sobre equipamentos de 
proteção individual - EPI 
- e legislação vigente, 
entre outros assuntos.

Ainda durante o cur-
so, os participantes de-
bateram sobre os con-
ceitos de agrotóxicos, 
identificação e riscos, 
armazenamento, devo-
lução de embalagens, 
aplicação, entre outras 
recomendações e ins-

truções indicadas na 
Normativa Regulamen-
tadora (NR 31).

O prefeito Cássio 
Zanuto, que é agricultor 
e engenheiro agrônomo, 
falou da importância 
do curso. ‘Sem dúvida, 
um curso de alto nível e 
muito importante para 
os nossos agricultores 
saberem como manusear 
com segurança a questão 
dos agrotóxicos”, disse 
ele.

O curso foi ministrado 
pelo instrutor Jorge Luis 
Dias Alves. O supervisor 
Josiel Nascimento, do 
Senar-PR também esteve 
presente.

O curso foi direcionado a produtores rurais do município

O prefeito Cássio Zanuto e o presidente 
da Câmara, José Antonio, estiveram presentes
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Um grupo de mães de 
crianças autistas esteve 
quinta-feira na Prefeitura 
de Moreira Sales, onde 
foram recebidas pelo pre-
feito Rafael Bolacha e o 
secretário de Administra-
ção, Reginaldo Martins.

Durante o encontro, as 
mães relataram experiên-
cias pessoais com os fi-
lhos e fizeram sugestões. 
O encontro, em clima 
de diálogo e franqueza, 
marcou a semana em 
que é comemorado o Dia 
Mundial da Conscienti-
zação do Autismo.

“Um encontro muito 
importante, oportunida-
de em que tivemos uma 
ótima reunião, quando 
pude receber reivindi-
cações e firmar com-
promissos em ampliar 

Moreira Sales: no mês dedicado ao autismo, 
prefeito recebeu mães de alunos com TEA

assistência a esse grupo 
de pessoas que merecem 
atenção e têm seus direi-
tos garantidos por lei”, 
disse o prefeito.

Ainda durante o en-
contro com as mães, o 
prefeito Bolacha desta-
cou que a Prefeitura está 
de portas abertas para 
ouvir as famílias. “Qual-
quer situação anormal 
deve ser comunicada. 
Queremos prestar o 
melhor atendimento pos-
sível e para isso, precisa-
mos do apoio de vocês”, 
finalizou ele.

Também estiveram 
no encontro no Gabinete 
Municipal, o vereador e 
presidente da Câmara de 
Moreira Sales, ‘Rafael 
Pastel’ e a secretária de 
Saúde, Roberta Carpiné.

O encontro das mães com o prefeito Bolacha foi no gabinete municipal

Estão abertas as inscrições para 
exames da EJA do Ensino Médio

A Secretaria de Esta-
do da Educação informa 
que estão abertas as 
inscrições para quem 
deseja fazer os exames 
da Educação de Jovens 
e Adultos (EJA) para 

certificação dos compo-
nentes curriculares e áre-
as do conhecimento do 
Ensino Médio. O prazo 
para inscrições vai desta 
segunda-feira (22) até o 
dia 7 de maio.

Neste período, os inte-
ressados devem procurar 
uma instituição pública 
de ensino que oferte EJA 
ou um Centro Estadual 
de Educação Básica para 
Jovens e Adultos (Ceebe-

ja) portando documento 
oficial com foto. 

Para se inscrever para 
os exames do Ensino Mé-
dio, é preciso ter 18 anos 
completos. Estão aptos a 
fazer os exames 22.080 
alunos que estudam a 
EJA neste ano. 

Para as provas, o aluno 
deverá comparecer na 
escola onde fará a prova 

online, ou seja, pelo com-
putador da instituição. O 
aluno deve se inscrever 
apenas nos componen-
tes curriculares ou nos 
semestres que ele precisa 
para concluir a educação. 
O exame será ofertado 
em cinco etapas.

No componente curri-
cular, além das questões 
objetivas, as provas de 

Língua Portuguesa (se-
mestre/componente cur-
ricular) serão compostas 
por uma produção textual 
(redação) e terão um tem-
po adicional de 30 minu-
tos. Os módulos envol-
vem Filosofia, História, 
Geografia, Sociologia, 
Matemática, Biologia, 
Educação Física, Arte e 
Química.
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A cada dia que passa, 
avançam as obras da Ro-
dovia PR-180, trecho entre 
Goioerê e Quarto Centená-
rio, que vai ganhar pavi-
mento de concreto. Entre 
os serviços realizados, 
destaque para corte e aterro 
do solo ao lado da pista 
existente para ampliar a 
plataforma da rodovia, 
que também será alargada 
e ganhará acostamentos e 
terceiras faixas em pontos 
críticos.

A obra tem 11,13 qui-
lômetros de extensão, com 
um investimento de R$ 
61.708.743,49. Além do 
pavimento novo, ela prevê 
alargamento das faixas de 
rolamento dos atuais 3,20 
metros a 3,40m para 3,60m 
cada, incluindo as novas 
terceiras faixas. Os acosta-
mentos terão 2,50m cada, 
em ambos os lados da ro-
dovia, também com pavi-
mento rígido de concreto, 
mas de espessura menor, 
com 15 centímetros.

Está prevista, ainda, 
a correção de geometria 

Obras da PR-180 avançam: rodovia 
terá um novo pavimento de concreto 

de algumas curvas com 
maior risco de acidentes, 
três interseções em nível, 
e a nova iluminação viária, 
com 102 postes metálicos 
de 12 metros de altura, 
luminárias LED e rede 
elétrica de distribuição 
trifásica em média tensão.

A revitalização da rodo-
via é um sonho acalentado 
há anos e que agora, graças 

motoristas”, diz o prefeito 
Betinho Lima.

PROJETO. O projeto 
executivo de restauração 
e ampliação da capacidade 
desse trecho da PR-180 é 
resultado da parceria entre 
a Secretaria de Infraestru-
tura e Logística do Paraná e 
o Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID), 

dentro do Programa Estra-
tégico de Infraestrutura e 
Logística de Transportes 
do Paraná.

Esta é a primeira obra 
utilizando o whitetopping 
fora da região Sudoeste, 
onde ela foi aplicada com 
sucesso na PRC-280 e já 
resultou em obras em mais 
dois trechos da mesma 
rodovia.

A pavimentação em 
concreto deve ser expan-
dida na malha rodoviária 
estadual nos próximos 
anos, com restauração e 
ampliação da capacidade 
de mais corredores logís-
ticos.

A produção de ovos 
no Paraná cresceu cerca 
de 72% na última década, 
reforçando o protagonis-
mo do Estado na produção 
de proteína animal. O 
Estado saltou de 252,3 
milhões de dúzias para 
434,1 milhões de dúzias 
no período entre 2013 e 
2023, de acordo com da-
dos do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), o que dá cerca de 
1,2 milhão de dúzias por 
dia. Os números levam 
em conta tanto a produção 
de ovos diretamente para 
consumo, quanto de ovos 
incubados para criação 
de frangos de corte, se-
tor que o Paraná lidera 
nacionalmente.

Esse incremento levou 
o Paraná a assumir em dez 
anos o posto de segundo 
maior produtor de ovos 
do Brasil, ultrapassando 
Minas Gerais. Em 2013, 
São Paulo liderava a pro-
dução com 819,1 milhões 
e Minas Gerais aparecia 
em segundo com 277,4 

Produção de ovos no Paraná
cresceu 72% na última década

milhões. O primeiro co-
locado continua sendo 
São Paulo, que produziu 
no ano passado 1,1 bi-
lhão de dúzias de ovos, 
mas o Paraná já está em 
segundo, com Minas Ge-
rais fechando 2023 com 
372 milhões de dúzias. 
A produção paranaense 
representa 10,3% da pro-
dução nacional. Fatia que 

A produção de ovos do Paraná foi a que mais cresceu em todo país ano passado

há dez anos era de 9,2%.
A produção de ovos 

do Paraná foi a que mais 
cresceu em todo país ano 
passado, com todos os 
trimestres fechando com 
marca superior a 100 
milhões de dúzias (a pri-
meira vez que ultrapassou 
essa marca foi no segundo 
trimestre de 2022). O 
incremento foi 7,1% em 

relação a 2022 (405,3 
milhões). O segundo es-
tado cuja produção mais 
subiu em 2023 foi Minas 
Gerais, com aumento de 
2,3%. A alta paranaense 
foi inclusive maior do 
que a média brasileira, 
que ficou em 2,7%. O 
país saltou de 2,7 bilhões 
para mais de 4 bilhões em 
dez anos.

a visão sensível do gover-
no estadual, está sendo 
realizado. “Em nome dos 
agricultores e também de 
todos os motoristas e co-
munidade em geral, que 
usa aquela rodovia, quero 
agradecer ao governador 
Ratinho Júnior. Uma obra 
importante e que chega 
para dar mais segurança 
e conforto aos nossos 

No total são mais de onze quilômetros de estrada para ser revitalizada pelo Governo do Estado
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A Prefeitura de Jani-
ópolis, informa a todos 
os contribuintes do mu-
nicípio, que o prazo para 
pagamento da cota única 
do IPTU (Imposto Predial 
e Territorial Urbano) de 
2024, com até 30% de 
desconto, termina no dia 
13 de maio.

O objetivo da pro-
posta, é beneficiar os 
contribuintes que quita-
rem o imposto à vista. O 
vencimento da primeira 
parcela, para os cidadãos 
que optarem pelo paga-
mento dividido, também 
está previsto para 13 de 
maio.

De acordo com a Pre-
feitura, o IPTU também 
poderá ser parcelado em 
até 8 vezes, sendo que 

IPTU: pagamento a vista garante
30% de descontos em Janiópolis

neste caso o desconto ofe-
recido para os contribuin-
tes é de 10%. Os carnês 
já podem ser retirados no 
balcão da Prefeitura.

APOSENTADOS: - 
No caso de aposentados 
ou pensionista, que pos-
suem apenas um imóvel e 
que tenham renda familiar 
de até um salário mínimo 
e meio, os mesmos devem 
comparecer à Prefeitura.

É importante lembrar 
que os recursos viabiliza-
dos com o IPTU são apli-
cados em obras e serviços 
para a população. “É um 
recurso importante, que 
ajuda e muito o município 
na realização de obras e 
serviços”, diz o prefeito 
Ismael Dezanoski.O IPTU com desconto de 30% deve ser quitado até o dia 13 de maio

O Consórcio Metropoli-
tano de Serviços do Paraná 
(Comesp) oficializou na última 
sexta-feira (19) sua adesão ao 
Sistema Unificado Estadual de 
Sanidade Agroindustrial Fa-
miliar, Artesanal e de Pequeno 
Porte (Susaf/PR). Com isso, 
os 29 municípios que formam 
o consórcio poderão indicar 
suas pequenas agroindústrias 
que cumprem com as normas 
sanitárias para ampliarem o 
seu potencial de venda para 
todo o Estado.

O Susaf/PR acaba com 
entraves burocráticos que 
impossibilitam que produtos 
alimentícios e derivados reco-
nhecidamente bons do ponto 
de vista higiênico-sanitário 
sejam vendidos além dos 
limites locais. Para receber o 
certificado, as empresas pre-
cisam ter registro no Serviço 
de Inspeção Municipal de 
Produtos de Origem Animal. 
A meta governo estadual é 
chegar a 200 municípios com 
adesão até o final de 2026. 
Atualmente, 135 cidades fa-
zem parte do programa.

Na solenidade de oficia-
lização da entrega dos certi-
ficados de adesão, que acon-
teceu na sede do Comesp, em 
Curitiba, o secretário estadual 
da Agricultura e do Abaste-
cimento, Norberto Ortigara, 
reforçou o apoio do Estado à 
agroindústria familiar. “Tem 
produtos muito bons que 
são feitos nos municípios e 
têm apenas selo de inspeção 
municipal. Nós fizemos uma 
lei para abrir as portas para 
essas agroindústrias, para 
que tenham a oportunidade 
de vender para 11 milhões de 
pessoas, que é a população do 
Paraná”, disse.       

O diretor-presidente da 
Agência de Defesa Agência 
de Defesa Agropecuária do Pa-
raná (Adapar), Otamir César 
Martins, destacou a qualidade 
dos produtos das agroindús-
trias paranaenses. Ele lembrou 
o desempenho dos produtores 
no 3º Mundial de Queijos, na 
semana passada, que rendeu 
55 prêmios ao Estado, além 
do prêmio de Melhor Quei-
jeiro do Brasil e a 2ª posição 
na categoria Melhor Queijista 
do Brasil.

“É uma satisfação muito 
grande para nós, pois a Adapar 
tem um braço muito pesado na 
fiscalização efetiva, mas hoje 
ela tem outro braço que vemos 
aqui, que é o trabalho em con-
junto com os municípios, para 
as pequenas agroindústrias 
terem condições de produzir 

Com adesão de consórcio, selo de sanidade
agroindustrial já chegou a 135 municípios

com qualidade”, afirmou.

ADESÃO – Para a gerente 
de Inspeção de Produtos de 
Origem Animal (GIPOA) da 
Adapar, Mariza Koloda, o 
Susaf/PR busca incentivar o 
desenvolvimento das agroin-
dústrias, com melhoria na qua-
lidade dos produtos e acesso a 
novos mercados, entre outros 
benefícios. “Destacamos e 
agradecemos os prefeitos 
aqui do Comesp, pelo esfor-
ço e apoio para a adesão ao 
Susaf, e também às equipes 
das prefeituras, do IDR-Pa-
raná, e a todos que direta ou 
indiretamente trabalharam 
muito para chegarmos a este 
momento”, disse.

O Susaf foi criado por lei 
em 2013 e regulamentado em 
2020. O programa é destinado 
especialmente à agroindústria 
familiar e às de pequeno porte. 
A exigência é que elas estejam 
registradas no Sistema de 
Inspeção Municipal (SIM). O 
selo pode ser concedido aos 
municípios ou consórcios in-
termunicipais que apresentem 
como atribuição o serviço de 
inspeção e que ele seja estrutu-
rado, garantindo que o produto 
é de qualidade.

Os estabelecimentos in-
teressados em obter o selo 
Susaf/PR devem seguir os 
programas de autocontrole, 
como limpeza, desinfecção 
e higiene, hábitos higiênicos 
e saúde dos manipuladores. 
Além disso, são exigidos a 
manutenção das instalações 
e equipamentos, controle de 
potabilidade de água, seleção 
de matérias-primas, ingredien-
tes e embalagens, controle de 
pragas e vetores e controle de 

temperatura. Também devem 
contratar profissional habili-
tado para a industrialização 
e conservação dos produtos.

Os consumidores podem 
verificar no site da Adapar os 
municípios cadastrados. Por 
meio dos links, o interessado 
será encaminhado aos sites dos 
municípios, onde estão infor-
mações dos estabelecimentos 
e dos produtos indicados ao 
Susaf/PR.

EXTENSÃO – De acordo 
com Laís Adamuchio, coor-
denadora regional de Projetos 
do IDR-Paraná, desde o ano 
passado o Instituto vem as-
sessorando empreendedores 
da RMC para que as agroin-
dústrias sejam regularizadas. 
Esse trabalho contou com a 
participação de representantes 
das prefeituras, Secretaria da 
Agricultura e do Abastecimen-
to (Seab),  Adapar e Ministério 
da Agricultura, e possibilitou 
uma articulação para que 
os municípios participantes 
do Comesp tivessem acesso 
tanto ao Susaf/PR quanto ao 
SISBI-POA.

“É um grande passo para as 
agroindústrias da Região Me-
tropolitana e existe um grande 
potencial a ser explorado, pois 
a RMC concentra um terço da 
população do Estado”, disse.

Os extensionistas do IDR
-Paraná acompanham os 
produtores familiares em to-
das as etapas do processo de 
agroindustrialização, desde a 
definição da planta baixa da 
construção, passando pelo 
aprimoramento do processo de 
manipulação de alimentos, até 
o desenvolvimento de rótulos 
e embalagens dos produtos, 

atendendo às exigências legais 
vigentes.

“O IDR-Paraná faz um tra-
balho que antecede o processo 
de regularização, e também 
posterior, que é o acompa-
nhamento do crescimento da 
agroindústria, a articulação 
para mercados, custeio para 
crédito e investimento, pro-
jetos e acompanhamento da 
cadeia produtiva”, ressaltou 
Laís.

O anúncio da conquista foi feito na última sexta-feira na Secretaria de Agricultura
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